Buttisholz: Infoveranstaltung der Energie Genossenschaft

Solarstrom für Buttisholzer

Die kürzlich gegründete Energie Genossenschaft Buttisholz will auf den Dächern der Schulhäuser Solarstrom gewinnen. An der Info-Veranstaltung von letzter Woche wurde die Bevölkerung vom Vorstand der Genossenschaft über das Projekt orientiert.

Willi Rölli

Am 19. August 2013 wurde die Energie Genossenschaft Buttisholz gegründet. Das Interesse am Projekt, Nutzung der Schulhausdächer zur Gewinnung von Solarstrom, ist gross. Der Vorstand der neuen Genossenschaft hatte nun letzte Woche alle Interessierten zu einer Info-Veranstaltung in den Gemeindesaal eingeladen. Rund 50 Personen liessen sich vom Vorstand der Genossenschaft näher über das Projekt «Buttisholzer Solarstrom» und dessen Betrieb und Finanzierung orientieren. Vorstandsmitglied Alois Blum zeigte den Anwesenden Sinn und Zweck der Energie Genossenschaft auf. Klar wird das Ziel der Genossenschaft mit den Worten von Alois Blum definiert: «Bürgerinnen und Bürger von Buttisholz gestalten und bestimmen gemeinsam die Energiezukunft».



Der Vorstand der Energie Genossenschaft Buttisholz: (von links) Franz Schmid (Vizepräsident), Alois Blum, Isabella Melillo (Aktuarin), Frank Hoogland (Präsident), Bruno Lampart (Kassier) und Werner Bühler (Gemeinderat). Foto Willi Rölli

Photovoltaik-Anlage auf Schulhausdächern

Mit dem geplanten Projekt auf den Schulhausdächern in Buttisholz könnte der auf einer Panelfläche von gut 700 Quadratmetern jährlich rund 11 5000 kWh Strom für ungefähr 30 Wohnungen produziert werden. Es wird mit erstellungskosten von 350 000 bis 400 000 Franken gerechnet. Die Finanzierung soll mit dem Verkauf von Genossenschafts-Anteilscheinen, Stromverkauf an CKW, der Vermarktung vom Buttisholzer Solarstrom und mit Fremdkapital getätigt werden. Buttisholzer «Grünstrom» kann auch von nicht Genossenschaftern erworben werden. Die Gemeinde unterstützt das Projekt und übernimmt eine Bürgschaft. Zwischen Gemeinde und Genossenschaft wurde für die Schulhausdächer eine Nutzungsvereinbarung abgeschlossen.

Inbetriebnahme noch 2013

Die Vorarbeiten für die Realisierung des Projekts sind vom Vorstand schon weit vorangetrieben worden. Man sei bereits an der Auswertung der Offerten für die Anlage, orientierte Alois Blum. Der Finanzierungsantrag sollte der Genossenschaft bald beantragt werden können. Anschliessend kann das Projekt vergeben werden. Mit der Inbetriebnahme werde noch in diesem Jahr gerechnet. Die angekündigten Beitragskürzungen für solche Projekte des Bundesrates drängen auf ein rasches Handeln, so Blum.

Blum weiter: «Wenn man eine Vision umsetzen wolle, dann müsse man etwas mehr tun.» In der anschliessenden Diskussionsrunde tauchten noch einige Fragen auf, die von den Vorstandsmitgliedern kompetent beantwortet wurden. Dass zum Thema Energiewende noch viele Fragen offen sind, ist unbestritten. Aber es zeigte sich an der Info-Veranstaltung der Energie Genossenschaft Buttisholz: nur wenn solch komplexe Probleme gemeinsam angegangen und gemeinsam nach Lösungen gesucht werde, können auch Erfolge erzielt werden.

Lokal aktuell

Seniorenausflug

Wolhusen/Umgebung: Am Donn tag, 19. September, lädt der ref. F enverein Wolhusen und Umgel zum Seniorenausflug ein. Dieses führt die Reise nach Lützelflüh. Emmental. Dort besucht die Re gruppe die Dahlienschau. Bei schl tem Wetter kann das Gotthelf-M um angeschaut werden. Am spät Nachmittag geht es weiter auf Fritzenfluh, wo ein feines Zvieri die Gäste wartet. Die Carfahrt ko 28 Franken. Anmeldung bis am M tag, 16. September, bei Trudy Me Ruswil, Telefon 041495 1335. Vorstand freut sich auf viele reise tige Senioren. Ref. Frauenve



Coole Partyartikel – ab sofort ausle bar in der Ludothek Ruswil, Foto 2V

Ruswil: Gewerbepark Grindel

Zwei Käufer und viele Interessenten